

令和5年

駒ヶ根市教育委員会 第8回定例会

会 議 録

駒ヶ根市教育委員会

令和5年駒ヶ根市教育委員会 第8回定例会議事日程

告示年月日 令和5年7月18日(火曜日)

開催年月日 令和5年7月28日(金曜日)

開催場所 駒ヶ根市役所 本庁舎2階 大会議室

開会時刻 午後2時30分

閉会時刻 午後2時57分

- 1 開会
- 2 教育長報告
- 3 事業報告及び事業計画
 - ・次回定例教育委員会 8月29日(火) 14時~南庁舎2階 大会議室
- 4 審議案件
なし
- 5 協議事項
 - (1) 総合教育会議について
- 6 報告事項
 - (1) 行事共催等承認申請の専決処分について
- 7 その他
 - (1) 市教職員夏期研修会について
 - (2) 令和5年度二十歳を祝う会について(午前10時開式 受付9時半から)
- 8 閉会

出席者

教 育 長	本 多 俊 夫
教育長職務代理者	福 澤 惣 一
委 員	唐 澤 浩
委 員	木 下 健 一
委 員	山 田 恵 美

欠席者

なし

委員以外で会議に出席した者

教育次長	北 澤 英 二
子ども課長	赤 羽 知 道
社会教育課長	宮 下 る み
学校教育係長	水 野 毅
教育総務係長	倉 田 さおり
教育総務係	竹 田 正 樹

傍聴：1人（うち報道機関1人：長野日報社）

会議のてんまつ

議事日程記載のとおり

午後2時30分 開会

1 開会

○本多教育長 改めまして、こんにちは。(一同「こんにちは」)

時間になりましたので、ただいまから令和5年駒ヶ根市教育委員会第8回定例会を開会します。お願いします。

2 教育長報告

○本多教育長 「お暑うございます」という言葉がぴったりのような毎日であります。

ニュースによりますと、昨日は大阪で39.8℃ということで、あと少しで40℃という猛暑であったようであります。

今日も大変に暑いです。

南小の用務員さんに行き会いまして、この暑い中でも草刈りとかやっているのかと聞いたら、ええ、やっていると、今日から東小の用務員さんと一緒になって仕事をしますなんて言っておりました。

一方で、熱中症を気にし、コロナを気にし——昔は冬場と言われていましたけれども、インフルエンザは一年中ですのでインフルエンザを気にし、子どもにとってはヘルパンギーナを心配して、非常に複雑な気持ちでありますけれども、何とか乗り切ってほしいなと思っておるわけあります。

「悩むより 今日を生きよと 蝉鳴けり」

一般の方の句でございますが、こんな俳句がございました。

「悩むより 今日を生きよと 蝉鳴けり」

未来に不安を抱きながらマイナスイメージで生きていくよりも今日を一生懸命に生きたいものだなど、そんなことを思います。

僅か1週間しか外にはいられないので、セミにとっては土の中の3年間は内から育っている時間じゃないかなと、本当に見えないところの大事さというものを感ずる、そんな思いで書かせていただきました。

そのページの一番下であります。

昨日、長野県は夏の甲子園出場が上田西高校に決まりました。

ここでは、甲斐拓也選手、福岡ソフトバンクホークスの選手で、説明するまでもなく皆様方は御存じだと思いますが、WBCの正捕手を務めた人です。

甲斐選手は育成出身であります。要するに、俗にいう3軍の出身で、6年間の下積みがあってここまで上り詰めたという方です。

1ページの最後にありますが、その方が「負けにとらわれ過ぎず、一日一日を無駄にしないことを考える方がいい。そのために本を読む。読んで心が落ち着くとマイナスの結果の中にもプラスが見つかって、「明日はこうしよう」と成長する方法を考えられる。」と言っています。

続けて2ページです。

「読書をすれば、自分にはない発想に出逢える。自分を変えるチャンスがたくさん転がっている。それに気づけるかどうかは結局自分次第。」だと、そして最後に、これは厳しい言葉ですが「忙しい人でも読書の時間は必ずある。」と、そんなふうに言っております。

ただただスターとして育ってきたわけではなくて、苦労人の言葉であるので非常に重みがあるかなというふうに思います。

ちょっと有名な平澤興という京都大学の総長もやられた先生の言葉ですけれども、その下に「目標がなければ、忍耐がない。目標がないと何事も成し得ない。目標のないものは、病気をもなせぬ。苦労しても目標をもっている間は、人間が光っている」と、そんなようなことも書かれております。参考になればと思います。

もう一つは、「僕の前に道はない」という「道程」という詩を読んだ高村光太郎の「現賞」という詩があり、「感激の枝葉を刈れ 感動の根をおさへろ」ということを言っています。

「感激の枝葉を刈れ」は「心の中から湧き起こってくる良いものに目を留めていくこと。」、もう一つの「感動の根をおさへろ」ということは「感謝する習慣を身につけること。」、この2つが大事だということをおっしゃいます。

素朴な言葉ですけれども、やっぱりすごい芸術家というのはポイントを突いたすばらしい言葉を残しているなど、そんな思いがいたします。

最後でございますが、「ちょっと立ち止まって」のところでは。

先日、市長のところへ訪問されたときに私もちょっとお邪魔したのですが、飯島から駒ヶ根に会社を移した宮澤フルートさんのフルート奏者でもありアドバイザーでもある竹下正登さんが以前文化センターで会社移設記念のようなコンサートをやっていただいたときに、市長がぜひ子どもたちも演奏できるような曲を作曲していただきたいなんて言ったら、二つ返事で、いいですよ、7月までに作りますよと約束してくれたようでありまして、それを持ってきてくださいました。

そのコンサートのときに私どももさらっと1回だけ聞いたのですが、あっこの曲は何だろうとちょっと立ち止まるような感じの、いい感じの曲でありました。今、赤穂中の生徒が演奏の練習をしております。

4行目のところに書きましたけれども、竹下さんは自分の大学等や会社の教え子たちを「子ども」と言っているのですが、東京のほうであの子たちがこの歌に感激してぜひ駒ヶ根の中学生と一緒に演奏したいと言っています、お金なんか要らない、旅費も自分たちで何とかするから、ぜひとも実現したいと言っていますと、そんなことを言っていたいておりました。

あの子たちは何回か駒ヶ根の様子を聞いたり駒ヶ根へ来たりしているうちに駒ヶ根の自然と環境がとても気に入ったというようなことも言っておられました。もちろん竹下さんも駒ヶ根はすばらしい場所であるということで、そういうふうにならざるを得ないのは何なのだろうかと、心を揺さぶる何かがあるのではないかなというふうに思います。

これは大人の内から育つ姿じゃないかなというふうに思います。何も要らない、お金なんか要らないけれども何とか動きたいという、やむにやまれぬような、そういう気持ちというものを覚えるというのは幸せなことだし、大事なことだということに改めて思いました。内から育つ大人というのは頼もしいものだかと、そんなことを思った次第であります。

今日は、この後、総合教育会議もあります。長丁場になりますが、お世話になります。よろしくお願ひいたします。

3 事業報告及び事業計画

○本多教育長 それでは次に移ります。

事業報告及び事業計画、お願いいたします。

〔北澤教育次長 事業報告及び事業計画資料により説明〕

○本多教育長 ただいまの事業報告と事業計画につきまして御意見、御意見等ございましたらお願いいたします。

〔発言者なし〕

○本多教育長 8月15日、今年は二十歳を祝う会が例年のように夏行われますので、また御出席のほうをよろしくお願いいたします。

よろしいでしょうか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

○本多教育長 また予定に入れておいていただければと思いますので、よろしくお願いいたします。

4 審議案件

なし

5 協議事項

(1) 総合教育会議について

○本多教育長 今日、審議案件はございませんので、協議事項のほうに移ります。

第1回総合教育会議について、お願いいたします。

○北澤教育次長 5ページに総合教育会議の次第をつけてあります。

1番から4番まであります。

2番の協議事項については、令和5年度の事業推進の関係で予算の項目になります。今までも説明してきておりますので、ここについては触れないということであります。

3の意見交換については(1)～(3)で、(1)は子育て全力応援の評価と今後について、(2)は不登校の現状と対応について、(3)人権関係についてということで、それぞれまた資料をつけておりますので、これについては各事務局より説明していただいて、それに基づいて教育委員さんからお話しいただいて、例えば全力応援については市長さんの思いがありますので、そういう形で確認していただくような内容になります。

詳細については、この後、総合教育会議がありますので、その前にちょっと打合せをさせていただきますので、よろしくお願ひします。

本日は16時からですので、よろしくお願ひいたします。

内容については以上です。

○本多教育長 この後の総合教育会議の次第について説明がございました。詳しくはこの後ということですが、よろしいでしょうか。

では、よろしくお願ひいたします。

6 報告事項

(1) 行事共催等承認申請の専決処分について

○本多教育長 6番、報告事項、行事共催等承認申請の専決処分について、お願いします。

○竹田教育総務係 お願いします。

6ページです。

今回ですが、共催が2件、後援申請が11件出ています。

共催のほうですが、5-053「第36回ふれあい広場」、もう一つが5-063の「キャリアフェス in 駒ヶ根」です。

キャリアフェスは、市内の中学校で行うキャリアフェスなのですが、中学生が事業所の方からお話を直接聞く会ということです。こちらは新規です。

それから後援のほうですが、新規のものは5-059「『親の役割ってなァーに?』」というのですが、こちらのほうは、もう五、六年前から長野市や伊那市、箕輪町でも講演をなさっている方です。

それで、会場のほうは「かんでんぱぱ」ということで利用料減免等はないのですが、活動自体を後援してほしいという申請です。

それから、5-062「学びの常識を考えよう」というものですが、こちらは発達障がいや不登校の親御さんの会を行っているてんとうむしの会主催の講演会になります。

それから、もう一つ、5-057、これは以前大分御意見をいただいてどうしようかと考えたジョイフルの「おやこ サッカー教室」ですが、活動の価値は認めて後援はするけれども、チラシ配布は全員配布にしないよということで御理解いただいて、後援としました。

以上です。

○本多教育長 以前懸案だったところの説明も今ございました。

報告でありますけれども、特にお聞きしたいことなどありましたらお願いいたします。

〔発言者なし〕

○本多教育長 最後の5-063は、会場は赤穂中だけれども、東中も一緒ということですね。

○竹田教育総務係 そうです。

○本多教育長 共催2件、後援11件ということですが、よろしいでしょうか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

○本多教育長 よろしくお願いします。

7 その他

(1) 市教職員夏期研修会について

○本多教育長 それではその他のほうに移ります。

市教職員夏期研修会について、お願いします。

○竹田教育総務係 最新の資料を頂いてきました。

日程のところですが、9時35分スタートです。

駐車場のほうは駒工のテニスコートを御利用くださいということです。

裏面に行きまして、昼食代がはっきりしてきました。700円ということで、当日集金ということなので御用意いただきたいと思います。

それで、あとは、班分けがありますので、そちらへ行って遊んでいただいて、しゃべっていただいといる形になると思いますが、よろしくお願ひします。

以上です。

○本多教育長 教育委員さんは皆さん出席いただけますでしょうか。

○福澤教育長職務代理者 欠席させていただきます。

○本多教育長 それでは、代理さんは欠席で、あとのお三方はよろしいですか。

○唐澤委員 私たちもグループに入っているのですか。

○本多教育長

○竹田教育総務係 多分入っているかと思ひます。ちょっと最新の資料はもらいましたが、グループ分けだけはもらっていないので、ちょっと分かりません。

○唐澤委員 朝、顔を出すだけでよければ行きます。

○竹田教育総務係 確認します。確認して連絡するようにします。

○北澤教育次長 JICAでお昼を食べるのに700円がかかるので、その部分の出欠は取っておいたほうがいいと思ひます。

○唐澤委員 午前中だけの出席にしておいてください。

○本多教育長 8ページにJICAの食事体験は1時からとあります。100人近くが研修に出るようなのですが、JICAで研修している人たちと御飯がかち合わないようちよつとずらすということで1時ということですが、ちよつと遅めですが、子どもたちはいつもこれに近いような時間に給食を食べていますので、1時というのは給食を食べている真っ最中であります。子どもの気持ちになって食事を頂いていただければということですが。

目的のところに「あそび場・しゃべり場 in 十二天の森」と書いてありますけれども、今年外からおいでになつたとか、あるいは駒ヶ根市以外の人——駒ヶ根市の人でも十二天の森を知らないでいるのではないかとというようなこともお聞きしております。

また、実際にその場へ行つてみて、子ども目線で、要するに子どもの体になって遊びを見つけるみたいな、そんなふう聞いております。子どもだったらどんな遊びを見つけるだろうかと、そんなような思ひで見ていただくことが大事かなと思ひます。

何でもかんでも行つて、こつやつて遊べるぞとか、そういう型にはまつたことを押し付けるのではなくて、いろいろな角度から体験をしてもらつてというようなことを担当のほうで言つておりましたので、そういう思ひで——こつやつてという研修は珍しいと思ひます。何か研修という、行つたらこつやつてふうだああいうふうだと新しいことを知識として入れて帰つてくるのが研修じゃないかというような方がほとんどではないかと思ひますが、そんなものは微々たるものだと思ひます。自分の体を使つてということが大事なことかなと思ひます。

もつと言うと、これは何の花かと、誰も教えてくれないじゃないかといったときに、グーグルレンズで調べれば、これは何の花ですと、もうちゃんと答えが出てきます。今はそういう世の中です。それでも、やっぱり最後には専門家に聞くのがいいかなとは思ひますけれども、知識が重要ではないよという、そんなことも感じていただければいいのではないかと思ひます。

教育委員さんたちが御心配だったら、先ほどの件はまた確認して伝えていただければと思ひますので、よろしくお願ひいたします。

当日忘れちゃいけないのは、やぶ蚊がいるようですので、それだけちよつとそれぞれ御自分で

対策をお願いします。

よろしいでしょうか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

○本多教育長 お世話になります。

(2) 令和5年度二十歳を祝う会について

○本多教育長 それでは次に行きます。

令和5年度二十歳を祝う会について、をお願いします。

○宮下社会教育課長 お願いします。

9ページに当日の次第をつけさせていただいております。

今年度の二十歳の該当者ですけれども、351人ということで、実行委員を18名推薦いただいて、今準備を進めているところでございます。

例年6割から7割くらいの参加者ということで250人弱くらいかなというふうに見込んでおりますけれども、参加を予定しております。

日程のところになります、9時半から受付を開始しております、10時から開会となりますので、それまでの間に受付にお越しいただければと思います。

そちらで資料をお渡ししまして、来賓席を前のほうに用意してございますので、そちらに団体ごとという形で着席をお願いする形になります。よろしくをお願いします。

それで、役割のある方は壇上に上がっていただきますけれども、来賓の皆様については、今回は立ってという形はない状況で、参加していただいている団体名のみ御紹介させていただいて、最後にまとめて拍手というような形で司会進行させていただきますので、よろしくお願いいたします。

それで、式典の内容についてはコロナ禍前の状況に戻して行きます。

ただ、アトラクションについては、最初のオープニングと、あとはビデオメッセージと写真は実行委員で編集したものを今作成しております、それを流して、おおむね11時半には閉会の予定というふうになっております。

そんな形で、今年度はほぼコロナ禍前に戻すような形での開催を予定しております。よろしくお願いいたします。

以上です。

○本多教育長 来月の8月15日、10時開式ということでございます。

御質問、御意見等ございますか。

○福澤教育長職務代理者 服装はどうすればいいですか。

○宮下社会教育課長 服装は、式典ですので、通知に書いてありますが、会場へ来ていただいてからでもいいと思いますけれども上着、ネクタイ着用ということで、申し訳ありませんが、お願いします。

○本多教育長 7月19日付の通知に「服装は平服（上着、ネクタイ着用）でお願いします。」と書いてございますので、よろしくお願いいたします。

そのほか、いかがでしょうか。

〔発言者なし〕

○本多教育長 特になければ、よろしいでしょうか。

〔「はい」と呼ぶ者あり〕

○本多教育長 ありがとうございました。

以上で予定していた内容については全て終了しましたが、全体を通して何かございますか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

8 閉会

○本多教育長 それでは、以上で令和5年駒ヶ根市教育委員会第8回定例会を終了いたします。

どうもお疲れさまでございました。

午後2時57分 閉会

駒ヶ根市教育委員会会議規則第25条の規定によりここに署名する。

令和 年 月 日

駒ヶ根市教育委員会

教 育 長

教育長職務代理者

委 員

委 員

委 員
